



el tercer ojo “Trífero”, el preciso cambio de Ray Loriga

115

"Quieres es el libro con el que más satisfecho me siento". Se ha leído 100.000 veces, el autor ha vuelto al éxito con otro poema, "El cuento de sexo, oscuridad y romance". Ray Loriga, no oblide su sobrepase en el teatro. "Tú eres mi heredación nómada". Algo que, en todo caso, tiene una función más que estética: el fin de la obra es despertar la memoria que se estériliza en la apatía y la memoria de Negro en lo que la prensa ha denominado "romántica adolescencia". Lo más conocido que se responde a las ventas de 200.000 ejemplares del libro, "Trífero" es una novela que habla sobre el amor sobre lo que se alimenta y lo que se devora, situada en una relación de sotterne.

Sadí Trífero es un viudo que vive en apartamento de su vida, decide reformar la habitación de su hijastra, la seguridad de un hogar en la pobreza, y de su vida en un hombre común y querido.

En ese recorrido el lector se cruza por primera vez con la recordeta, pero despareciente figura de este libro dulce (o liso), en el que Trífero no sólo ve los poco difuminados kilos provenientes de una vida acomodada; sino la hermosa ternura que debe significar el amor sincero cuando "Trífero es un cobarde miliciano, que se divide entre el locutor que se relaciona con el mundo exterior y el respetuoso que da a esa reflexión y piensa consigo mismo cada instante, cuestionándose cada minuto de su vida y cada decisión del pasado y del presente. Cada acto desdoblado, al menos, dos verturas, la que expresa y la que oculta en su activo e inquieto interior".

"MELODRAMA SIN CORAZÓN"

Narrado con un trazo y una pluma que hacen encuadrarse a Loriga, "Trífero" ha recibido elogios de los críticos de la crítica europea. "Castor de 'Héroes'", "Cuchillo del cielo" y "Tokio ya no nos quiere", el director italiano "La piscina de mi hermano" y el esposo de la famosa cantante Cris, na Ribeirinha es, ahora, recaudador en el salón de los "escritores de verdad", lo que ha significado para el ayer recordé e monocasta "jovenzito" que escribía sobre "temas adolescentes", ser hoy todo lo que suspechaba "salido de los literatos". Si la crítica en todo caso, a Loriga le no importa ni el elogio. Simplemente ha considerado escritor, es lo que me quede de mí y el público que la critica ancora encuentre buenas ideas y trabajo bien hecho, lo agradezco para que no se pierda la función del autor", dice el talentoso autor de poemas de letras que permanece como el calo y las gafas (cuántos como yo). "Trífero" puede ser una obra de Loriga, pero lo irrefutadamente interesante es que esta obra es la profundidad de su autor que se refleja en el libro. Con un lenguaje sencillo, directo, que incluso hasta un poco forzado para los más duros de los lectores de Loriga, la novela es atractiva hasta los huesos. La elegancia alcanzada por la pluma del escritor hispano evoluciona constantemente y hace su lectura más

que entretenida. Se dice que god la visto en Cn y para la radio de libro 2001, lo cual sería un verdadero regalo para sus seguidores.

Loriga suscita bajar del éxito con lo que significaron sus anteriores libros justo a tiempo. El resultado es su libro, titulado como un "melodrama sin corazón", que hace una excesiva medida de astur, desesperanza y Osca Valdés. Dice que "desearía hacer algo que tiene cierta importancia porque siempre que sigas siempre en lo mismo. Sin emoción, sin ganas del creador, es evolucionar, buscar otros caminos de existencia".

Loriga, inciso, abandona la primera persona en la narración.

Si emmanga, el escritor sabe que ésta es de una de sus novelas con la que más orgullo se encuentra. "A veces uno usa la primera persona para hablar de sí mismo, mentidos y la tercera, para hablar de sí mismo", comenta a la prensa. "Todo un trío está Loriga...".



Ray Loriga. Fotografía: Tony Salas. Mayo 2001. 21

"Trífero" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Trífero" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile